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FECHA: ABRIL 12 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “No salió vivo” 

 
“Empleados de Pemex temen por su chamba” 

 “Elección sin filias ni fobias, promete INE” 

 “LORENZO CÓRDOVA SUPERVISA TRABAJOS DEL IEEH” 

 
“Espera INE reporte sobre Guadarrama” 

 
“¡Suman 331!” 

 
““Elección va viento en popa”, asegura presidente del INE” 

 
“CEDE GOBIERNO; CREAN NUEVA RUTA” 

 
“Viento en popa jornada comicial, dice Córdova” 

 
“Contaminación daña tanto como tabaquismo: Ssa” 

 
“Une anticorrupción a PAN, PRD y ONGs” 

 “Inseguridad no se resuelve con el Ejército; Osorio Chong en Iguala” 

 
“Quitar el estigma que pesa sobre Iguala, el reto: SG” 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Debe candidata del PT rectificar o ratificar: PT: La Coordinadora Estatal del Partido del Trabajo 
(PT) llamó a su todavía candidata a la gubernatura de Hidalgo, Lizbeth Delgadillo Islas, a ―rectificar o ratificar‖ su 

declinación a contender en el proceso electoral. Esto, dijo el comisionado nacional del PT en la entidad, Arturo 

Aparicio Barrios, para tomar una determinación sobre la opción que los pueda representar en víspera de la 
elección del próximo 5 de junio. De confirmarse la declinación de Delgadillo, el partido de la estrella tiene dos 

prospectos para encabezar la candidatura, adelantó el exdiputado local en conferencia de prensa. Sin adelantar 
nombres, el dirigente político dijo que en ambos casos se trata de mujeres, por lo que garantizó que será una 

aspirante quien los representará en la elección por la gubernatura del estado. ―Nos gustaría que ella (Lizbeth 

Delgadillo) continuara, tenemos un esquema avanzado‖, afirmó. Aparicio Barrios dijo desconocer qué problema 
personal enfrenta la aún candidata para no participar en el proceso. El dirigente evadió afirmar que la petista 

haya sido amenazada, pero señaló que ―pareciera‖ que ―alguien le está hablando al oído‖. El PT sólo esperará 
esta semana a la candidata; de lo contrario, la sustituirá, añadió. Además, el comisionado pidió al Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ―no hacer leña del árbol caído‖, 
al afirmar que su instituto político se mantiene en la contienda. Esos partidos invitaron a los militantes petistas a 

sumarse a sus expresiones políticas. Durante el encuentro fueron presentadas las candidatas a diputadas por el 

PT Sandra Jiménez, del distrito XVII (Mineral de la Reforma); Sagrario Pérez Tagle, del IX (Metepec), y Cristina 
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Chargoy, del XII (Pachuca Oriente). (Emmanuel Rincón, página 08) 
Milenio-No es oficial, declinación de nuestra candidata, dice PT (Janet Barragán, página 12) 

Crónica-Tendrá PT una nueva candidata: dirigencia   (Jocelyn Andrade, página 11) 

El Independiente-Contradice PT a IEE: Delgadillo no ratifica, renuncia (Víctor Valera, página 04) 
Capital Hidalgo-PT pide a candidata a gubernatura definir su situación (Ivet Pasquel, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Descarta PT aliarse con PRD en elección a gubernatura (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-Si habrá candidata a gubernatura: Arturo Aparicio (Socorro Ávila, página 3A) 

Criterio-Sin candados para evitar fuga en PANAL: El diputado local Víctor Trejo Carpio dijo que Nueva 

Alianza no implementará ninguna medida con sus candidatos para tratar de impedir que al llegar postulados por 
estas siglas al Congreso, tras la elección 2016, por la vía de mayoría relativa y la de representación proporcional, 

renuncien a su militancia, como sucedió con tres de sus compañeros en esta legislatura. En la elección de 2013, 
el partido neoaliancista consiguió cuatro escaños plurinominales, que ocuparon, además de Trejo Carpio, María 

Eugenia Coradalia Muñoz, J. Dolores López Guzmán y Sandra Hernández Barrera, quienes después de un año se 

declararon independientes tras la división en la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) por la salida de los exsecretarios generales Moisés Jiménez Sánchez, Mirna García López y 

Alejandro Soto Gutiérrez. Ahora, Jiménez Sánchez, exdiputado federal priísta, fue ubicado en la posición tres de 
la lista plurinominal del Partido Acción Nacional (PAN), lo cual, consideró, es un ―contrasentido‖ porque ha estado 

en institutos políticos con diferentes ideologías. ―Mi opinión es que si una persona llega a un instituto político, 

defiende sus postulados, y llega a alcanzar una representación, pues debe quedarse. ―En el caso de Nueva 
Alianza siempre hemos defendido la educación como eje transversal: laica, gratuita y de calidad. Hay mucha 

gente que comete un contrasentido al irse de un partido a otro, porque quiere decir que sus ideales cambian de 
la noche a la mañana‖, señaló. Pese a ello, mencionó que será una cuestión ―meramente personal‖ si alguno de 

los legisladores electos ―se olvida de sus principios‖ y decide no seguir como turquesas, por lo que ―no habrá un 
candado del partido‖. (Redacción, página 05) 

Milenio-Alista UnHidalgo con Rumbo registro de aspirantes a ediles: El presidente estatal del Partido 

Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández, señaló que únicamente resta hablar con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) integrantes de la coalición "Un 

Hidalgo con Rumbo" para realizar el registro de los candidatos a presidentes municipales ante el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH). "En la coalición no tenemos problema, es cuestión de hablar con la coalición para 
ponernos de acuerdo, seguramente será en los siguientes días de la semana", sostuvo. El Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) desde el 11 y hasta el 16 de abril recibirá los registros de las planillas de los 
candidatos a presidentes municipales. Asimismo, respecto a la estrategia de campaña de sus candidatos a 

presidentes municipales, Eliseo Molina indicó que el partido alista el plan. "Estamos en ese proceso de organizar, 

las estructuras en cada municipio están planeando la campaña, están afinando la estrategia que es muy clara: de 
acercamiento y de contando directo con los más ciudadanos que se pueda", dijo. Como parte de la colación "Un 

Hidalgo con Rumbo" PRI encabezará 22 municipios, el Panal 12 y cinco el PVEM. Así, el Partido Revolucionario 
Institucional encabezará los municipios de: Acatlán, Acaxochitlán, Actopan, Apan, Atitalaquia, Chapulhuacán, 

Epazoyucan, Huasca de Ocampo, Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, Metztitlán, Mineral de la Reforma, Mineral del 
Chico, Molango de Escamilla, Pachuca de Soto, San Agustín Metzquititlán, San Agustín Tlaxiaca, San Bartolo 

Tutotepec, Tlanchinol, Tula de Allende, Tulancingo de Bravo y Xochiatipan. En tanto, que el Partido Nueva 

Alianza estará al frente de la coalición en los municipios de: Agua Blanca de Iturbide, El Cardonal, Huautla, 
Metepec, San Salvador, Singuilucan, Tasquillo, Tenango de Doria, Tetepango, Tlanalapa, Tlaxcoapan y Villa de 

Tezontepec. Mientras que el Partido Verde Ecologista de México encabezará únicamente los municipios de: 
Atotonilco el Grande, Atotonilco de Ulla, Emiliano Zapata, Tecozautla y Tezontepec de Aldama. De igual modo, el 

presidente estatal del Panal consideró que las elecciones de presidentes municipales serán competidas. "Así se 

está viendo desde un inicio, nosotros tenemos que hacer lo nuestro", sostuvo el dirigente. Molina Hernández 
confió que se realicen campañas de presidentes municipales en paz y tranquilidad, "que todos nos apeguemos a 

lo que marca la ley electoral, de parte de Nueva Alianza siempre lo hemos hecho así y este proceso lo vamos a 
realizar de esta manera". Añadió que el Panal realizará campañas con propuestas y respeto. (Alejandro Reyes, 

página 12) 
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El Independiente-Restructuración de transporte afecta a más de 5 mil personas: PRD: César Lemus, 
secretario de movimientos sociales del comité ejecutivo estatal del PRD, aseguró que la reestructuración del 

sistema de transporte derivado del funcionamiento del Tuzobús afectó a más de 5 mil personas. En conferencia 

de prensa anunció que ya no habrá marchas contra el Tuzobús y en cambio llevarán a cabo manifestaciones en 
cada acto político del gobernador del estado. Anteriormente las y los habitantes de la Zona Metropolitana de 

Pachuca solo costeaban un pasaje, y ahora deben pagar hasta tres, cada uno de ocho pesos, ello derivado de 
que terminó con las pocas rutas convencionales que permanecían. Acompañado de habitantes de las colonias de 

Villas de Pachuca, Tuzos y Forjadores, mencionó que la disminución al costo del pasaje no soluciona el problema, 

toda vez que radica en que no se dan abasto las alimentadoras. Además, ―condenamos enérgicamente el uso de 
la fuerza pública contra las manifestaciones del Tuzobús‖. Pidió al gobierno del estado atender las demandas de 

la ciudadanía, y escuchar a las personas de las colonias afectadas. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Necesitará PRD restructuración después de elecciones: diputado: Para el diputado 

local perredista Celestino Abrego Escalante, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) necesita una 

restructuración, por lo tanto anunció que después del 5 de junio buscará reunirse con líderes fundadores del 
instituto político en la entidad. ―Convocaremos a los militantes no a una refundación sino reestructuración, 

debemos darle oxígeno con nuevos cuadros; una vez que termine el proceso electoral voy hacer una 
convocatoria para buscar a los cuadros fundadores del partido, a jóvenes que crean que el PRD es el camino 

para buscar la alternancia en el estado‖, indicó. Dijo ser crítico al interior del partido, además dio a conocer que 

cuestionaron el dictamen realizado por la comisión de candidaturas a favor de José Guadarrama Márquez aunque 
en su momento pactaron que la selección del candidato sería con tres herramientas: debate, encuesta y consejo 

indicativo. Aseguró que el debate realizado entre el ahora candidato Guadarrama y el exaspirante Isidro Pedraza 
Chávez, fue ganado por este último con tres vistos buenos de cinco sinodales. En cuanto a la encuesta, el 

legislador dio a conocer que José Guadarrama obtuvo mayoría en las preguntas de ser el más conocido, en 
cambio Isidro Pedraza ganó en las respuesta sobre por quién votaría la población. ―El comité ejecutivo nacional 

del PRD se empeñó en que había un empate técnico entre las dos herramientas pero Isidro Pedraza no lo aceptó 

y dijo ser el ganador, si seguían con esa decisión pues se alejaría porque nunca declinó a favor de Guadarrama 
Márquez‖, afirmó. (José Manuel Martínez, página 05) 

Síntesis-PT ha gastado 200 mil pesos sin campaña: A pesar de que esperan que Lizbeth Delgadillo Islas 

reconsidere la propuesta del Partido del Trabajo de regresar a la candidatura de ese instituto político al gobierno 
del estado, y de que no han iniciado campaña, en el PT ya se han gastado 200 mil pesos de los dos millones que 

tienen como prerrogativas para la elección de gobernador, indicó el comisionado nacional petista Arturo Aparicio 
Barrios. En conferencia de prensa donde presentó a tres de las candidatas a diputadas locales, el también 

integrante de la coordinadora estatal del PT afirmó que además de propaganda de su abanderada a un vehículo 

para las actividades de campaña, la cual reconoció no ha podido ser iniciada por indefinición de su candidata. "Se 
mandó hacer propaganda de Lizbeth, aparte de eso se utiliza el dinero en actividades generales y se compró 

inclusive una unidad para su campaña y no hemos llegado a ver el tema completo de los gastos de campaña, y 
se le dijo cuánto teníamos y lo que se podía gastar, pero no hemos podido avanzar en más, y los recursos 

tendrán que ser utilizados para la campaña a la gubernatura para lo cual ya tenemos a dos posibles candidatas 
en caso de que ella decida no seguir abanderando al PT, y por eso hemos gastado alrededor de 200 mil pesos". 

Al mismo tiempo, Aparicio Barrios manifestó que todavía esperarán unos días más en espera de que Lizbeth 

Delgadillo, reconsidere su postura y se mantenga pomo su candidata, además de manifestar que en caso 
contrario, ya tienen pláticas con dos mujeres más ya que de alguna manera su abanderada al gobierno del 

estado será mujer. De igual manera el comisionado nacional del partido de la estrella, presentó a las candidatas 
a diputadas por el partido del trabajo Sandra Jiménez del distrito XVII de Mineral de la Reforma; Sagrario Pérez 

Tagle del distrito IX de Metepec; y Cristina Chargoy, por el distrito XII, Pachuca Poniente, quienes dieron a 

conocer parte de sus propuestas de campaña. (Jaime Arenalde, página 03) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Defiende Córdova labor del IEE tras acuerdos erróneos: Las revocaciones que ha realizado el 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) contra acuerdos del consejo general del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) Hidalgo no significan otra cosa más que el sistema electoral está funcionando. Así lo aseguró el 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, durante su visita realizada 
ayer a Hidalgo para constatar los avances del proceso electoral para la jornada que se llevará a cabo el próximo 

5 de junio. Aunque el TEEH revocó el convenio de coalición para ayuntamientos entre los partidos Acción 

Nacional y de la Revolución Democrática, y otro referente a la integración de jóvenes de menos de 29 años en 
los primeros lugares de planillas de ayuntamientos, Córdova señaló que se deben revisar los acuerdos y hacer un 

balance positivo. El funcionario electoral insistió que la revocación de acuerdos no es un indicador de que el 
proceso electoral local ―vaya mal‖ y agregó que es bueno que existan instancias, como los tribunales electorales, 

en donde se puedan corregir las impugnaciones. Sobre el contexto de seguridad en el estado y el país, Lorenzo 

Córdova planteó que Hidalgo avanza sin mayores contratiempos en este sentido. Además, indicó que en el 
estado no existe razón alguna para considerar que la elección se encuentra en riesgo debido a cuestiones de 

seguridad, además, ―ningún funcionario electoral ha sido amenazado o se encuentra en riesgo‖. A nivel nacional, 
abundó, el mapa de la inseguridad se mueve cotidianamente, puso como ejemplo que en 2012 Ciudad Juárez no 

implicó problema; no obstante, el año pasado volvió a resurgir y en este año también. Acompañado por 

consejeros y consejeras del IEE Hidalgo, Lorenzo Córdova Vianello afirmó que el proceso electoral local va 
―viento en popa‖, se encuentra avanzando bien y de manera puntual, además la organización se lleva como se 

tenía previsto. Finalmente, recordó que ahora se contempla que aquellos candidatos que rebasen el tope de 
gastos de campaña es motivo de nulidad de la elección, ―la ley es severa en materia de fiscalización. Un 

candidato pone su campaña si no entrega sus informes de gastos‖. (Yuvenil Torres, página 07) 
Milenio-Elección en Hidalgo, sin filias ni fobias dice el presidente del INE (Janet Barragán, página 

10) 

Crónica-Sin problemas para la elección en entidad, enfatiza Córdova Vianello (Rosa Gabriela Porter, 
página 03) 

El Independiente-Descarta Lorenzo Córdova que inseguridad afecte elección en Hidalgo (Víctor 
Valera, página 06) 

Capital Hidalgo-“Elección va viento en popa”, asegura presidente del INE (Verónica Ángeles, 

primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Presionan partidos a institutos electorales (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Lorenzo Córdova supervisa trabajos del IEEH (Raúl Pérez, página 3A) 
Síntesis-Espera INE reporte sobre Guadarrama (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-INE no atraerá la elección: Córdova (Redacción, página 03) 

Crónica-Declara TEEH Improcedente queja panista en Cuautepec: Fue declarado improcedente el juicio 
de protección de derechos político – electorales que presentó el precandidato del Partido Acción Nacional (PAN) 

por el ayuntamiento de Cuautepec de Hinojosa, Lucio Vertiz Olmedo. Los magistrados del Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH) votaron de manera unánime para declarar improcedente y el sobreseimiento de las 

quejas promovidas por el panista, en contra de la convocatoria emitida por la Comisión Organizadora albiazul 

relativa al proceso de selección interna de candidaturas a presidencias municipales, con motivo de los comicios 
locales 2015 – 2016. Como resultado de la inspección, existe la conexidad entre tres asuntos y por ello el tribunal 

decretó la acumulación de los expedientes TEEHJDC-016/2016 y TEEH-JDC-017/2016 al TEEH-JDC-015/2016, 
con la finalidad de no dictar sentencias contradictorias. Debido a que el TEEH anuló el proceso interno de 

selección de candidatos por el ayuntamiento de Cuautepec, al mismo tiempo que revocó el resultado obtenido en 

el cómputo de dicha contienda, las denuncias interpuestas por Vertiz Olmedo quedaron sin efecto, determinó la 
sentencia de la magistrada, María Luisa Oviedo Quezada. Cabe recordar que el pasado 29 de marzo, el pleno del 

tribunal hidalguense resolvió el acto antes citado por Lucio Vertiz Olmedo, quien promovió un recurso de 
inconformidad en contra de la sentencia ante la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF), instancia que remitió el expediente al órgano jurisdiccional local. (Rosa Gabriela Porter, 
página 04) Síntesis-Improcedente la denuncia de Vertiz: TEEH (Redacción, página 04) 
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Crónica-Culmina segunda insaculación para funcionarios de casillas: Concluyó la segunda insaculación 
para elegir a los funcionarios de las mesas directivas que instalará el Instituto Nacional Electoral (INE) el próximo 

5 de junio en Hidalgo, de los más de 61 mil ciudadanos aptos, seleccionaron a 25 mil 543 que fungirán como 

presidentes, secretarios y escrutadores. De los 266 mil 457 ciudadanos sorteados, los supervisores y 
capacitadores-asistentes electorales (CAE) visitaron 265 mil 256 hidalguenses, es decir el 99. 55 por ciento. En 

tanto, de los ciudadanos notificados de manera efectiva, 67 mil 962, ya capacitaron a 63 mil 801, lo que 
representa un 93. 88 por ciento, de ellos resultaron aptos 61 mil 114. Para la instalación de 3 mil 646 casillas, el 

INE requiere 25 mil 543 ciudadanos que serán presidentes, secretarios y escrutadores, así como los respectivos 

suplentes, es decir por cada mesa directiva son siete personas. Aparece que en los 132 distritos electorales 
federales de las 14 entidades que celebrarán comicios el 5 de junio, efectuaron esta segunda insaculación el fin 

de semana pasado en donde seleccionaron a 476 mil 105 personas. Para este ejercicio tomaron como base a la 
ciudadanía que cumplió con los requisitos legales para ser funcionario de casilla durante la primera etapa de 

capacitación, luego sortearon los nombres de las personas que tendrán la responsabilidad de recibir y contar los 
votos. A partir del 9 de abril inició la segunda etapa de orientación, en donde los capacitadores-asistentes (CAE) 

entregarán nombramientos y habilitarán a estos ciudadanos como funcionarios durante la jornada concurrente de 

junio próximo. En esta segunda etapa de capacitación, adiestrarán a los ciudadanos seleccionados respecto a 
cada una de las actividades que realizarán el día de la jornada electoral, desde la instalación de la casilla, listas 

nominales, hasta el llenado de actas y cierre de las urnas. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Pide diputado del PAN sacar iniciativas de la congeladora: El diputado local Juan Carlos Robles 
Acosta informó que solicitarán al recién designado secretario de Servicios Legislativos, Zenén Pérez Chávez, un 

informe sobre el estatus en el que se encuentran las iniciativas presentadas por el Partido Acción Nacional (PAN), 
y una explicación del porqué algunas, que datan de 2013, no han sido aprobadas. ―No tengo el número exacto, 

pero sí son muchas que hay pendientes. Esto lo hemos venido tocando en algunas reuniones y habíamos 
acordado aterrizar cuál es el estatus de cada iniciativa y saber cuáles van a salir y cuáles no. ―Se acordó empezar 

a sacar algunas iniciativas, como la que ya salió que tiene que ver con derechos humanos para personas con 

discapacidad‖, señaló el legislador panista, quien especificó que los compromisos fueron con el anterior titular de 
Servicios Legislativos, Laman Carranza Ramírez, quien fue sustituido hace una semana. ―Lo que queremos es 

saber cuáles son las cifras reales, qué iniciativas se quedarán en el tintero y con cuáles posiblemente vamos a 
cerrar esta legislatura‖, añadió el excoordinador de la fracción parlamentaria de Acción Nacional en el Congreso. 

―Creo que serán varias las que quedarán en la congeladora‖, comentó Robles Acosta. Entre estas propuestas 

retrasadas se encuentra una relacionada con transparencia y rendición de cuentas. , que presentaron en 
septiembre de 2013, al inicio de la legislatura, la cual obligaría a sindicatos, partidos políticos ―y todo aquel que 

reciba un peso del presupuesto‖ a dar a conocer en qué lo gasta. (Redacción, página 05) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Llega Gerardo Reyes a una subsecretaría: Por instrucción del titular del Ejecutivo en la entidad, 

Francisco Olvera Ruiz, el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerm), José Fermín 

Garrido Baños, nombró a Gerardo Javier Reyes Monzalvo como subsecretario de Desarrollo Regional y 
Concertación, luego de que ésta área se encontraba acéfala. Ante ésta presentación formal con los titulares de 

cada área de la Sepladerm, Garrido Baños los exhortó a brindar su apoyo al nuevo subsecretario para la 
consolidación y puntual cierre de la administración, asimismo, agradeció también la disposición y eficiencia del 

equipo de trabajo para el desarrollo de las actividades y agregó: ―la experiencia del nuevo Subsecretario 

permitirá concluir de manera adecuada los programas, obras y acciones pendientes. Por su parte Reyes 
Monzalvo, agradeció al gobernador por confiar en él para este encargo y comentó que con el esfuerzo de todas y 

todos los compañeros se entregarán buenas cuentas a los hidalguenses, en donde la coordinación con todas la 
Unidades de Desarrollo es fundamental para cerrar filas hacia el futuro de Hidalgo, puntualizó. De acuerdo con 

un comunicado, hasta hace unos días Gerardo Reyes Monzalvo se desempeñaba como Director General de 

Gobernación en la entidad. (Redacción, página 04) 
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P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Más renuncias de funcionarios, una posibilidad: alcalde: El alcalde capitalino Eleazar 

García Sánchez no descartó más renuncias de personal de la administración municipal toda vez que inició el 
proceso de registro para conformación de planillas. ―Visualizo pero todo puede suceder, se empiezan a fortalecer 

equipos de campañas y hay ciertos compañeros y compañeras con cercanía, entonces puede suceder pero no 
puedo asegurar que no vaya a haber‖, indicó. La semana pasada renunció Liliana Verde Neri, quien se 

desempeñaba como titular de la tesorería municipal. De acuerdo con fuentes consultadas, la exfuncionaria local 

buscará estar incluida en la planilla de regidores y síndicos del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
Asimismo, el excoordinador de comunicación social de la presidencia Benigno Cerdeira dejó el cargo para llegar a 

la secretaría de prensa del partido tricolor. En días anteriores circulaba un rumor sobre que el titular de la 
Secretaría de Servicios Municipales Levi Leines Rodríguez renunciaría al cargo pero hasta el momento eso no ha 

ocurrido. A quienes decidirán quedarse para concluir la actual administración municipal, el alcalde pidió 

compromiso total y evitar distracciones. ―Les he dicho que si quieren seguir deben comprometerse al 100 por 
ciento, no voy a permitir que sea tantito‖, refirió García Sánchez. (José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
La Plaza Independencia 

Mucho se ha hablado de los temas que envuelven a la ciudad de Pachuca y sus alrededores en los últimos días; 
dos de los más importantes y más en esta época electoral son el Tuzobús y el Centro Cultural del Reloj que no es 

más que la remodelación de la Plaza Independencia. El primero, el nuevo modelo de movilidad para la capital 
hidalguense, es el objeto más certero de todos los ataques provenientes de la ciudadanía y aprovechando el 

tiempo y las circunstancias, de la oposición política al gobierno en turno y su partido. Del primero son válidas las 

más grandes objeciones, pues es un servicio público que no solo costó al erario (si bien en no en todo su 
proyecto y concepto pero sí en una buena parte), por lo que quienes pagan o pagamos el mismo, tenemos el 

derecho y la obligación de exigirlo de la mejor forma; como cualquier servicio básico de toda metrópoli: 
recolección de basura, agua, drenaje, electrificación. El segundo, la remodelación de la Plaza Independencia, 

antes "Jardín Independencia", antes la plaza del Reloj, mucho antes la calle de Doria que cruzaba dicho espacio y 

así nos podemos seguir. Un elemento urbano indispensable para toda sociedad, su Centro Histórico, su plaza 
central, su punto de reunión. La actual Plaza Independencia, el tema que será usado como bandera política en la 

campaña por la presidencia municipal de Pachuca, que al igual que el Tuzobús, ha dividido las opiniones y 
captado la atención de todos los que habitamos la urbe. Si bien no se trata de un servicio público, sí es un 

emblema social y de identidad que incluso ha sido usado con fines de lucro, marcas, equipos, logotipos y todo 
tipo de situaciones comerciales por lo que cualquier afectación, movimiento, intento de desplazamiento y obra 

será siempre, siempre, en detrimento de la opinión pública. Si a eso le sumamos que se trata de un sitio bajo la 

protección de las leyes nacionales al ser un patrimonio invaluable, de calidad única y de historia viviente, se debe 
tener y conservar bajo los máximos cuidados. De ahí que todos los ojos estuvieran sobre el proyecto de 

remodelación que recién concluyó. Qué vemos. Un sitio rescatado a mi parecer, más allá de que se tenga o no 
posturas políticas se le debe caminar, sentir y respirar. Que cómo se hizo y cuánto se gastó es otra cosa. El 

presupuesto fue 100 por ciento de bolsas federales, ni un peso salió de las arcas locales ni tampoco se endeudó 

ni se provocó una lesión a la hacienda local ni a los pachuqueños. Si no era la Plaza Independencia, hubiera sido 
Toluca, León, Puebla, pues el fondo estaba etiquetado para el rescate de espacios en el país por parte del 

Fonatur. No soy partidario de todo lo que hace una administración pública pues siempre hay errores y aciertos, 
pero creo y siento que la Plaza Independencia sí es un elemento renovado, vivo, que no debe ser un espacio 

faraónico ni estratosférico, sino simplemente nuestro sitio, nuestro lugar, nuestro punto de reunión, es nuestro, 

para que los disfrutemos.  
 

(Eduardo González, página 06) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

 Alcaldía, inician los registros 

Ésta será una semana de intenso trabajo para el Instituto Estatal Electoral que comenzó a recibir los registros de 
los aspirantes a integrar los 84 ayuntamientos de Hidalgo. No se trata de los 84 presidentes municipales, la labor 

en el IEEH será más ardua, pues en los Consejos Municipales de ese organismo o en su sede estatal, deberán 
recibir la documentación de los aspirantes a integrar las planillas en los ayuntamientos. Se trata del candidato a 

la presidencia, de los síndicos hacendario y jurídico de los ayuntamientos, así como del resto de los regidores, 

incluidos sus suplentes. Son más de mil quinientos expedientes los que deberán revisar a detalle en los consejos 
electorales, para posteriormente, determinar si proceden o no las candidaturas. Aunque todos los municipios de 

la entidad poseen un alto grado de importancia, invariablemente hay algunos que electoralmente atraen más la 
atención, ya sea por su población, ubicación geográfica, desarrollo, potencial o por su papel en el concierto 

estatal. Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Tizayuca, Huejutla, Tula, Tepeapulco y Mineral de la Reforma, entre 
algunos otros, serán escenarios electorales muy competitivos, en los que algunos abanderados, al parecer, han 

tomado la delantera, por el simple hecho de contar con presencia y arraigo en barrios, colonias y comunidades. 

En Pachuca, capital del estado, Mirna Esmeralda Hernández Morales, que se registrará en estos días, prepara en 
su casa de campaña una estrategia parecida al evento anterior en el que resultó ganadora. A ras de piso, 

mediante el toque de puertas y casa por casa, es como está construida la ―sábana‖ que incluye una agenda que 
comenzará a las siete de la mañana y terminará al filo de la media noche durante todos los días de esa campaña; 

por el momento, nadie se mueve y sólo esperan a que inicien formalmente los tiempos de hacer proselitismo. Por 

su parte, el Partido de la Revolución Democrática en Pachuca prepara el registro de sus 84 planillas en las que 
Pachuca está incluida, es decir, el PRD, al parecer, sí tendrá candidato. Esta reacción, obedece a la soberbia 

panista que desdeñó recurrentemente el capital del sol azteca, dispuesto a hacer una alianza con los 
blanquiazules que no termina de solucionar su canibalismo interno, pero que ansían regresar al poder para, con 

mentiras, reinventar y seguir reinventando el ―hilo negro‖.  
  

(Edmundo Pineda, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

UAEH: perder la autonomía 

El arribo de Miguel Ángel Osorio Chong al gobierno de Hidalgo canceló toda posibilidad a Gerardo Sosa Castelán 
de ser gobernador vía Partido Revolucionario Institucional (PRI) porque llegó al poder el grupo al que le ganó en 

1982 la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH) ente de poder que le permitió ser dos veces diputado federal, 
presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) y aspirar dos veces a ser postulado. Sosa Castelán desde entonces 

camino al filo de la navaja utilizando la bandera de la autonomía primero para que la UAEH no fuera dependencia 

del gobierno, aunque él fue ―inventado‖ por el gobernador Jorge Rojo Lugo; desde ahí con su brazo armado la 
tristemente célebre Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH) reto a los gobernadores 

empezando con Guillermo Rossell de la Lama y de manera radical a Adolfo Lugo Verduzco. Mediante el porrismo 
y su ola de terror que cobró muchas víctimas, Gerardo Sosa consiguió posiciones de poder pero también en 

1990, el ―exilio‖ gestionado por Mario Higlhand con Adolfo Lugo; a su regreso 9 meses después pareció 
establecerse un acuerdo: que mientras no se metiera en política le respetarían la UAEH, sin embargo lo rompió y 

aspiró a la gubernatura por el PRI en 1998 y 2005, pero al decirse traicionado en 2006 al ser candidato al senado 

Jesús Murillo Karam y no él, busco influir en otros partidos para combatir al grupo en el poder. Lo que consiguió 
en el Social Demócrata (PSD), Acción Nacional (PAN) intentando crear un partido estatal: Proyecto de la Sociedad 

Hidalguense (PSH), impulsando candidaturas independientes, pero nunca de manera abierta, como ahora lo hace 
con Movimiento Ciudadano (MC) vulnerando lo que siempre dijo defender hasta con su vida: la autonomía 

universitaria, convirtiendo a la estructura burocrática de la UAEH en partido político.  

 
(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 

 
Guerra sucia y chapulines en la contienda electoral 

Sin el menor pudor, el presidente del Comité Ejecutivo Municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
en Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza anunció que se postulará como candidato a la presidencia municipal por 

el Partido Acción Nacional (PAN), el mismo en el que milita su hermano, Cipriano, quien solicitó licencia a su 
cargo para postularse candidato a diputado local. En tanto, en la Huasteca el calor electoral aumenta y manos 

anónimas han arremetido contra los abanderados del Partido Encuentro Social (PES), los expriistas Raúl Badillo y 

Daniel Andrade, candidatos a alcalde y diputado local, respectivamente, con amplias posibilidades de ganar los 
comicios del próximo 5 d junio. Por lo que toca a los hermanos Charrez, ambos han mostrado que antes que los 

intereses colectivos de quienes dicen representar, están los personales y el afán de poder, que en el caso de 
Cipriano, ha dado muestras de intolerancia y mantiene dividida a la ciudadanía, pues si bien hay quienes apoyan 

sus determinaciones, una gran mayoría de los ixmiquilpenses, no están conformes con la gestión de Cipriano 

Charrez, quien presume haber realizado tres mil obras en todo el territorio ixmiquilpense. Otros piensan lo 
contrario. Mientras tanto los dos hermanos se han sumado a las filas del PAN para buscar uno la diputación local 

y otro la alcaldía. Está en manos de los votantes decidir si así ocurrirá lo des dan un revés. Mientras que en 
Huejutla, el PES denunció una ―guerra sucia‖ en contra de sus candidatos a diputado local y alcalde, contra 

quienes se han lanzado panfletos que aparecen en las calles, con denostaciones en contra de ambos 
empresarios. Los dos han dicho que no les espanta la guerra sucia en su contra y tampoco caerán en 

confrontaciones. Lo cierto es que el PES, que dispone de recursos económicos importantes, tiene en estos dos 

personajes a sendas cartas con posibilidades de ganar la elección del próximo 5 de junio, aunque ese partido en 
la entidad esté de capa caída.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
No se ve  

Entramos a la segunda semana de campañas políticas en Hidalgo y hasta ahora poco es lo que hay que 
comentar, además de la deserción de la única candidata al gobierno que se inscribió al proceso. Los candidatos a 

diputados locales le abonan muy poco interés informativo al proceso y hasta ahora, toda la atención se concentra 

en los candidatos del PAN, PRD y la tríada PVEM-PRI-Panal. La falta de recursos económicos pero también de 
talento y conocimiento del medio hace que el abanderado de Morena, tenga presencia en la prensa a pesar de 

que los diarios están deseosos de contar con mayor información, aunque sea para equilibrar sus coberturas. En 
cambio, otros saturan las ediciones como si eso les garantizara resultados positivos el día de la elección. 

Desafortunadamente, la que fue llamada ‖ la madre de todas las elecciones‖ por ser la primera vez en la historia 

de nuestra entidad en que en una sola jornada renovaremos la gubernatura, el Congreso y los ayuntamientos, 
hasta ahora es sólo ―la madre de todas las decepciones‖ porque ni en propuestas, trabajo electoral o dinámica de 

campaña hay hechos novedosos. Cierto que hoy los tiempos exigen diferentes metodologías para enfrentar los 
retos de una tarea tan compleja como desarrollar campaña electorales, pero hasta ahora, lo ciudadanos, que son 

el objetivo de todos estos esfuerzos, no sólo no se acercan o se suman, sino que hay muestras claras de una 

especie de blindaje para repeler la propaganda. Seguramente habrá ajustes en los próximos días por parte de 
cada unos de los partidos y sus abanderados, aún falta que se sumen los candidatos a presidentes municipales lo 

que seguramente generará mayor interés entre la población, pero el desencanto social y el enojo de la 
ciudadanía hacia las autoridades y los llamados ―políticos‖ es manifiesto y creciente. Partidos de nuevo cuño que 

no tienen como meta ser gobierno sino ser negocio familiar ya lo vieron y se preparan para cosechar el 
descontento social, lo abonan, así que si los tres partidos tradicionales y sus candidatos no dejan ya su 

demagogia, seguramente se llevarán una sorpresa que traducido a su idioma es un montón de millones de pesos 

menos de los que tienen planeados.  
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Crónica-En la Mira… 
 

Señales confusas 

Los constantes llamados de los candidatos a la gubernatura del estado por los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), José Guadarrama Márquez y Francisco Xavier Berganza Escorza, 

respectivamente, para que uno dimita en favor del otro, se han convertido en señales que comienzan a confundir 
a sus simpatizantes. Ello, porque si bien en diversos lugares del estado, entre los que destaca Pachuca, se había 

manejado como un secreto a voces que sería el aspirante panista el que al fin de cuentas acabaría por sumarse 

al proyecto del profesor de Jacala, las cosa han cambiado, al menos en la región de la Huasteca. Resulta que 
perredistas de Huejutla aseguran que en días pasados les aseguraron que Guadarrama Márquez renunciaría a su 

candidatura el próximo mes de mayo a favor del cantante y político del blanquiazul, por lo que sería a éste a 
quien deberán apoyar. Desde luego, afirman que ese comentario los tomó por sorpresa, pues saben 

perfectamente que en toda encuesta que se realice en la entidad, el candidato perredista tendrá ventaja sobre su 
homólogo panista. Además, señalan que les desconcierta la última declaración del aspirante del sol azteca, quien 

en conferencia de prensa invitó a la dirigencia del Partido del Trabajo (PT) y a sus militantes, a integrarse al 

proyecto que representa. Lo anterior, tras la declinación de Gloria Lizbeth Delgadillo Islas a la candidatura 
petista. Por otra parte, en lo que podría ser considerado como un duro golpe para el dirigente estatal del PAN en 

Hidalgo, Asael Hernández Cerón, la Comisión Organizadora Electoral del Partido Acción Nacional declaró inválida 
la selección de candidatos a integrantes de la planilla por el ayuntamiento de Xochiatipan, en la cual el pasado 20 

de marzo resultó electo Manolo Gutiérrez Hernández. La instancia panista publicó que "se declara la invalidez de 

la elección para elegir a los integrantes de la planilla a miembros del Ayuntamiento del Municipio de Xochiatipan, 
Hidalgo". De esta manera, precisa el documento, se cancela el proceso interno de selección, que se llevó a cabo 

por votación directa de la militancia, y en su lugar se aprueba la designación directa como método para postular 
al aspirante panista. Asimismo, agrega el escrito, dado que el pasado jueves el Tribunal Electoral del Estado de 

Hidalgo (TEEH) declaró la nulidad de la elección interna para la selección de candidato a alcalde por Cuautepec 
de Hinojosa, en este municipio también designará al abanderado sin el consenso de la militancia. Detalla también 

que se cancelan los procesos internos de selección de candidatos, mediante el método de votación de militantes, 

en Atlapexco, Calnali, El Cardonal, Huehuetla, Nicolás Flores y Tasquillo, al tiempo que emitió invitación al 
proceso interno de designación.  

 
BLANCO SEGURO.  

No se necesita ser investigador submarino ni un erudito en materia política como para no oler el tufo de Gerardo 

Sosa que deja el asunto del Tuzobús. El Sr. Sosa tiene candidatos de su corral en Pachuca: Julio Menchaca, 
Antonio Mota, José Luis Antón de la Concha y otros más del grupo que pretenden subirse al Tuzobús aunque sea 

de aventón. Aunque el tema se agotó, todavía hay voces que insisten en agitarlo y sacar una buena tajada de 
esto. Qué lamentable resulta enterarse de que policías estatales se dedicaban a ordeñar ductos de Pemex para 

luego venderlos en el mercado negro en vehículos oficiales. Con la vara que midas serás medido dice el 

candidato del PAN Francisco Xavier con X de Xóchitl cuando dice que creará la contraloría social para vigilar el 
gasto público y erradicar actos de corrupción (¿dónde he oído eso?). Ignacio Ibargüengoitia, secretario de 

operación política, aseguró que su partido ya está listo para empezar la campaña de los candidatos del PRI a las 
presidencias municipales.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 
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Criterio-La Silla… 

 
De Ayotzinapa y divisiones 

El periodista y analista Diego Petersen lo ha dicho desde hace mucho tiempo: ―si quieres que un problema no se 
resuelva, entonces nombra una comisión‖. Lo que Petersen deja ver en este aforismo-agorero es cierto: delegar, 

nombrar comisiones, involucrar al mayor número de personas posibles en una investigación es el camino más 
rápido a la confusión al embrollo. Recuerdo lo dicho por Diego ahora que el tema de la desaparición de los 43 

normalistas de Ayotzinapa comienza volverse chicloso y cuyo esclarecimiento veo cada vez menos probable.  

Comisiones más, comisiones menos, el número de grupos metidos en el tema de la investigación sobre el 
secuestro de los estudiantes amenaza con echar por la borda todo el trabajo hecho, sin saber si ese esfuerzo era 

bueno o malo. Tenemos metido en el tema a la PGR, a una comisión e padres, al Grupo Interdisciplinario de 
Expertos Internacionales (GIEI), a la ONU, a la CIDH, a diputados, a autoridades locales, a centros de derechos 

humanos, etcétera, etcétera, etcétera. El asunto, temo, parece haber sido alentado desde lo alto. Asumiendo que 

conocen la máxima de las comisiones, en el gobierno federal se jugó a la apertura, a la transparencia, y con ello 
se logró una división terrible. Hoy ningún grupo o comisión sobre Ayotzinapa estará de acuerdo con lo dicho por 

un grupo diferente. Me parece que en realidad Petersen simplemente habituó a la cultura mexicana un viejo 
dicho: divide y vencerás. La victoria, entonces, está a la vista. Aunque no estemos de su lado.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que El ex diputado local del PVEM, Pedro Ocampo Trejo, anda de capa caída pues en su partido nadie le 

hace caso ni siquiera por los temas que alcanzó a posicionar en la tribuna local por lo que probablemente algún 

partido ―buzo‖ se lleve a sus filas a Ocampo quien tiene trabajo territorial ya avanzado en el municipio 
de Tecozautla, por lo que se espera que en esta semana se pueda concretar un acercamiento importante con 

alguna expresión política en la zona.  
 

: Que Quien ya encontró acomodo en el Partido Movimiento Ciudadano es el ex presidente de Emiliano 
Zapata, Antonio Espinosa Espinosa quien resurge para buscar de nuevo la candidatura a la alcaldía que ya 

gobernó y a la que llegó tras una reñida contienda que dividió a dicho municipio de Altiplano, primero con un 

empate y luego con una elección extraordinaria; Espinosa quien dejó las filas del Verde se sumará al partido 
naranja y al proyecto de su líder estatal Christian Pulido Roldán.  

 
: Que Ayer el CEN del PAN avaló la candidatura a la presidencia municipal de Xochiatipan del secretario 

general del CDE panista con licencia, Prisco Manuel Gutiérrez, luego de un álgido proceso interno con su 

propio primo, Manolo Gutiérrez, en donde hubo pleito y manotazos, robo de casillas y acusaciones de frauda, 
que llegan a su fin con la determinación nacional panista de darle la candidatura a quien creen que puede ganar 

la presidencia municipal.  
 

: Que en el PT las cosas están que arden luego de que Lizbeth Delgadillo Islas presentara su renuncia como 

candidata a gobernadora; sí la susodicha es ratificada en su intención de dejar la contienda, lo cual se decidirá en 
horas próximas, el partido de la estrella tiene su as bajo la manga en la precandidata a presidenta municipal 

de Tulancingo y siempre aspirante de cada elección, Diana Marroquín Bayardo, quien cumpliría así su sueño 
de ser la candidata a gobernadora, situación que le negó su ex partido, el PRD, desde el proceso interno de su 

dirigencia nacional.  
 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 
"Ya nos robaron la tranquilidad y la armonía; ahí están las lonas en todas las zonas de la ciudad donde se 

advierte que los habitantes están hartos de la delincuencia y actuarán por su propia mano‖ 
José Guadarrama Márquez 

CANDIDATO DEL PRD A LA GUBERNATURA, SOBRE ÍNDICES DE INSEGURIDAD EN HIDALGO 
 

"Vamos a tener candidata al gobierno del estado, buscaremos que exista opción para la ciudadanía, necesitamos 

que haya participación y sobre todo, promover que una mujer lleve las riendas de Hidalgo y ya tenemos dos 
propuestas‖ 

Arturo Aparicio Barrios 
DIRIGENTE ESTATAL DEL PT, SOBRE LA CONTINUIDAD DEL PROYECTO INSTITUCIONAL 

 

"Estaremos dándoles un acompañamiento con una auditoría muy pulcra para respetar lo que nos marca la ley, y 
sobre todo ser muy cuidadoso en ese tema, se tiene que ir puliendo y hacer con mucho oficio político‖  

Emilse Miranda Munive 
SECRETARIA GENERAL DEL PRI ESTATAL, SOBRE TOPES DE CAMPAÑA  

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que Damián Sosa Castelán analiza la posibilidad de bajarse de la candidatura a diputado local de Movimiento 

Ciudadano por el distrito de Tulancingo de Bravo, y subirse para ser postulado por ese partido a la presidencia de 

ese municipio. Y que ya se haya colocado propaganda Sosa Castelán no es problema, pues todo el material de 
campaña no dice que sea candidato a diputado local. De cualquier manera ya ganó tiempo en su promoción 

política para la primera candidatura y, ahora, da el brinco postulándose para alcalde 
 

Que el regidor pachuqueño con licencia, Daniel Albizo, ahora candidato a diputado local por Acción Nacional, 
firmó el acta de acuerdo cuando el cabildo aprobó la instalación de los parquímetros en el centro histórico de la 

capital del estado. Este tema, apoyado en todo momento por Albizo, es desaprobado por Yoli Telleria, virtual 

candidata de Acción Nacional a la presidencia municipal. Así que los panistas deberán ponerse de acuerdo, 
porque de lo contrario únicamente sembrarán confusión en sus propuestas ante el electorado de la capital 

hidalguense.  
 

Que acertado resultó el más reciente nombramiento en la Secretaria de Planeación y Desarrollo Regional del 

gobierno del estado, dependencia bajo la responsabilidad de Fermín Garrido, pues por indicaciones del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz dio posesión a Gerardo Reyes Monzalvo como subsecretario de Desarrollo 

Regional y Concertación.  
 

Que los perredistas en el estado harán alianza de facto con Acción Nacional en la campaña a gobernador, pues 

la alianza formal no se concretó ante el IEEH. Se dice que los albiazules terminarán apoyando la candidatura de 
José Guadarrama Márquez al gobierno del estado, y de concretarse lo anterior, dejarían en el ostracismo político 

al Partido Acción Nacional y su candidato, el cantante Francisco Xavier Berganza Escorza. De los dos no se hará 
uno, ya lo dicen muchos panistas.  

 
Que poco a poco se sigue despejando la duda acerca de quiénes están detrás de las manifestaciones contra 

Tuzobús. Resulta que César Lemus Arias y Guillermina Arias, integrantes de la UFIC y dirigentes de tianguis 

ubicado en la zona de fraccionamientos ubicados en Mineral de la Reforma, obligan a sus afiliados a asistir a 
dichas marchas amenazándolos con quitarles sus lugares de venta, de los que, por cierto, cobran puntualmente a 

diario. Ellos se suman a los de Morena y MC, total que está manoseado políticamente el tema.  
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

El proceso electoral que se vive en Hidalgo, que no tenía precedente desde hace un par de décadas y que 

renueva la gubernatura, el Congreso local y 84 ayuntamientos es totalmente apegado a los preceptos legales 
para los comicios, según estableció en su visita a la entidad el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova. Es 

preciso mencionar que durante semanas y días previos a las campañas se presentaron diversos juicios ante los 
tribunales electorales federales y locales.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Manuel Alberto Cruz: Como presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo recae en este 

personaje una responsabilidad mayor ya que en la actual efervescencia de campañas las condiciones pueden 

requerir su intervención de un momento a otro, esto siempre y cuando el caso sea de su competencia. Además 
destaca Cruz Martínez por su trayectoria, la cual sin duda es un aval sobre sus habilidades.  

 
Abajo-Prisco Manuel: Le tocó al otrora secretario general del Partido Acción Nacional en Hidalgo no alcanzar 

su aspiración. Resulta que Prisco Manuel Gutiérrez pretendía hacerse de la postulación para la alcaldía de 

Xochiatipan; sin embargo, al no verse favorecido mostró su descontento. Así pasa, en la vida no siempre toca 
ganar, pero habrá que estar pendientes de este tema pues no está resuelto del todo.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
AJUSTES  

El equipo de campaña del candidato de la coalición “Un Hidalgo con Rumbo”, por la gubernatura de 
Hidalgo, Omar Fayad Meneses, aprovechó el inicio de la semana laboral para reunirse en privado 

con su equipo y hacer ajustes así como preparar la agenda para los siguientes días. Hoy, el priista 

reanudará su gira hacia Tlanchinol y el miércoles visitará San Felipe Orizatlán.  
  

COPARMEX 
El dirigente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Sergio Baños, 

comentó que ahora que es tiempo de campañas sería una buena idea que los aspirantes se 

acercarán a la población en forma más efectiva y así, construir una agenda ciudadana que sirva 
como eje de las acciones de gobierno. El empresario destacó la importancia de aplicar nuevas 

fórmulas de gobierno a los actuales esquemas ya que la sociedad demanda autoridades dinámicas y 
eficientes.  

  
INDEFINICIÓN 

Pues en tanto las autoridades electorales deciden qué hacer con el tema de los pendones que el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) colocó en postes de diferentes ciudades de Hidalgo, en el Valle del Mezquital, 
propiamente Ixmiquilpan, las principales calles y avenidas están tapizadas con esta propagan electoral, 

supuestamente prohibida en donde se muestra al profesor José Guadarrama.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Contaminación daña tanto como tabaquismo: Ssa: tabaquismo; la exposición continua a 

este tipo de emisiones puede incrementar 10% la probabilidad de desarrollar cáncer de pulmón, advirtió Horacio 
Riojas , director del Área de Salud Ambiental del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). En entrevista con EL 

UNIVERSAL, el experto explicó que las probabilidades de desarrollar cáncer de pulmón dependen de las 
condiciones individuales, del tiempo que la persona haya vivido en una ciudad, así como a los niveles de 

concentraciones contaminantes a las que haya estado expuesta. Ante el incremento de los niveles de 

contaminación atmosférica que han prevalecido en las últimas semanas en la zona Metropolitana, Riojas hizo un 
llamado a la población a seguir las recomendaciones de las autoridades y a colaborar para reducir los niveles de 

polución, explicó que los contaminantes atmosféricos tienen efectos agudos y crónicos en la salud. Entre los 
efectos agudos están la irritación de ojos, dolor de cabeza o predisposición a infecciones respiratorias; sin 

embargo, entre los efectos crónicos se ha encontrado relación entre el efecto de los contaminantes en el 

desarrollo pulmonar de los niños: ―En la medida en que los niños están expuestos a concentraciones elevadas de 
contaminantes de manera crónica no pueden complementar cabalmente su desarrollo pulmonar y también en los 

adultos pueden ayudar a que se desarrollen enfermedades pulmonares crónicas‖. Los niños con asma tienen más 
posibilidades de caer en una crisis cuando hay contingencia ambiental, pues ―el riesgo de que vayan a urgencias 

cuando hay periodos como éste se incrementa entre 20% y 40%‖, afirmó. (Claudia Guerrero, primera plana) 

La Jornada-Quitar el estigma que pesa sobre Iguala, el reto: SG:  El titular de la Secretaría de 
Gobernación (SG), Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó en esta ciudad –donde en septiembre de 2014 

desaparecieron 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa– que el presidente Enrique Peña Nieto ‗‗hizo un 
compromiso de modificar las circunstancias por las que se están pasando. El no dejar ese estigma que dejó 

hechos violentos, lamentables, que a todos nos consternaron en su momento y que, por supuesto, seguimos 

adelante en su proceso de investigación‘‘. El titular de la política interna del país acompañó al secretario de 
Desarrollo Social, José Antonio Meade, a la ceremonia de implementación de seis anuncios para la población de 

Guerrero, particularmente en favor de las mujeres. Aquí, el encargado de la Sedesol recordó que en años 
recientes esta entidad ha sufrido dolor y violencia. (Sergio Ocampo Arista, primera plana)  

Para leer el texto completo consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/04/12/politica/003n1pol  

Excélsior-Inseguridad no se resuelve con el Ejército; Osorio Chong en Iguala: Miguel Ángel Osorio 

Chong, secretario de Gobernación, afirmó que el problema de la inseguridad en Guerrero no se resuelve con la 
presencia del Ejército y la Marina en sus calles, sino con esquemas de desarrollo y oportunidades. Osorio Chong 

presentó, acompañado del titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade Kuribreña, 

y del gobernador de la entidad, Héctor Astudillo Flores, el programa Acciones por un Desarrollo con Igualdad. 
Aseguró que para lograr igualdad en la sociedad tiene que haber mayor participación de las mujeres. Además, 

destacó que el gobierno federal no improvisa en esta materia, ni está realizando estas funciones para ―tomarse la 
foto‖. El problema de la inseguridad en Guerrero no se resuelve con la presencia del Ejército y la Marina en sus 

calles, sino con esquemas de desarrollo y oportunidades, afirmó el titular de la Secretaría de Gobernación 

(Segob), Miguel Ángel Osorio Chong. Agregó que también se debe respetar el presupuesto de la entidad, que en 
otras épocas sufrió desvíos, y debe ser invertido en favor de las familias de los guerrerenses. ―El tema de 

seguridad no solamente se resuelve con que esté el Ejército, con que esté la Marina Armada de México: se 
resuelve con oportunidades, se resuelve con llevar beneficios a la población, se resuelve con invertir dinero. 

(David Vicenteño, primera plana)  

Para leer el texto completo consulte el siguiente enlace:  
www.excelsior.com.mx/nacional/2016/04/12/1086008  

  

http://www.jornada.unam.mx/2016/04/12/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/04/12/1086008
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Un comité prometedor 

Ayer nació el Comité Científico-Técnico de Vigilancia sobre Contaminación Atmosférica de la Ciudad de México, 
presidido por el jefe de Gobierno. Los representantes de casi todas las instancias de la administración capitalina y 

de las federales decisivas en el tema se comprometieron a trabajar de manera colegiada: Secretaría de Salud y 

sus centros de alta especialidad (los institutos de Nutrición, Cancerología, Neurología, etcétera), Cofepris, Pemex, 
Sedena, Marina, sociedades nacionales de medicina en diferentes ramas, las organizaciones Mundial y 

Panamericana de Salud y de la sociedad civil, la UNAM, el Poli, la UAM y el Centro Mario Molina. En total 54 
instituciones que analizarán y recomendarán cada semana medidas que aminoren el envenenamiento colectivo. 

En Armando Ahued, titular local de Salud y del programa Médico en tu casa, quedó la tarea de coordinar el 

grupo. La Comisión Ambiental de la llamada megalópolis seguirá realizando las mediciones técnicas de la 
contaminación, pero lo que acaba de nacer se enfocará específicamente en lo que más importa: los impactos de 

la polución en la salud.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

El problema de la contaminación en el Valle de México se arrastra desde el siglo pasado. Y existe la percepción 
de que los gobiernos hicieron muy poco por combatirlo, lo que el viernes pasado negó el premio Nobel Mario 

Molina, quien destacó los avances logrados para reducir las emisiones afirmando que el aire que hoy se respira 

es muy superior al que se respiraba en los años 80, en lo que estuvo de acuerdo el también doctor Agustín 
García Reynoso, investigador del Centro de Ciencias de la Atmósfera de la UNAM. Los dos especialistas llegan a 

sus conclusiones a partir de métodos y confrontaciones científicas, que no necesariamente tienen que coincidir 
con la percepción social; bueno, la verdad tampoco suele ir en línea con la percepción popular, pero destacaron 

que la calidad del aire ha mejorado, así como estuvieron de acuerdo en que tiene que mejorar más. Para mí son 

dos los aspectos centrales de este problema: la emisión de partículas que sigue siendo muy alta y la carencia de 
un servicio público de transporte que nunca han podido estructurar los gobiernos de la Ciudad de México. No se 

le puede cargar a Miguel Mancera, como se le carga, el problema de la contaminación ni del deficiente transporte 
público ni el del No Circula reforzado, ni el doble No Circula, pero sí el manejo de la crisis, donde los que se dicen 

suyos lo han dejado en la estacada. No quiero entrar en las contradicciones que siguieron al error de los 
directivos de Uber con el atraco de su tarifa dinámica, sino en otros como destacar que se transporta en un taxi 

eléctrico y da aventones, o el más reciente: el anuncio del cierre de tres estaciones del Metro, entre ellas 

Insurgentes y Aeropuerto, por ¡remodelación!, del 16 de abril al 30 de junio, las mismas fechas de la emergencia 
del Hoy No Circula reforzado. Eso retrata soledad e insensibilidad ante el problema que hoy más irrita a los 

capitalinos. Porque una cosa es no ser el responsable de los problemas, que no lo es, y otra es hacerlos propios 
por errores de manejo, como se los endosan.  

RETALES 

1. VIAJE. Aurelio Nuño ya no acompañó al presidente Peña Nieto a Alemania por las decisiones sobre Oaxaca, y 
lo que se derive; 

2. SALTO. Por primera vez un Presidente de México hizo un viaje intercontinental, es decir, de continente a 
continente, directo, sin la obligada escala en Gander. El B-787, es el primer TP-01 que lo hace sin escalas. El 

primero de José López Portillo en 1977, en un B-727, hizo cuatro para llegar a Madrid: Houston-Washington-

Gander-Shannon; y 
3. SOLO. Los panistas dejaron solo a Roberto Gil en su iniciativa sobre la mariguana, como para que le vaya 

midiendo en el proyecto presidencial del que podría surgir como el tercero, o cuarto, en discordia y donde 
Margarita Zavala lleva mano, aunque no se sabe si el PAN le hará espacio.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

: Que el desahogo de pruebas en el juicio de desafuero contra la legisladora sinaloense Lucero Guadalupe 

Sánchez, presuntamente ligada a Joaquín “El Chapo” Guzmán, terminará el 27 de abril, es decir, apenas tres 
días antes de concluir el periodo ordinario en la Cámara de Diputados.  

 
Eso obligará a la Sección Instructora a emitir un dictamen en unas cuantas horas para poder votarlo en el pleno 

antes de finalizar el mes. Otra posibilidad menos deseable es resolver la solicitud de desafuero y votarla en 

sesión extraordinaria en medio de las contiendas electorales… o de plano dejarla para septiembre.  
  

: Que esta semana habrá dos reuniones clave en la Comisión Interamericana en Washington para decidir sobre 
la estancia en México del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes del caso Ayotzinapa. Una 

delegación de los padres y otra del gobierno expondrán sus razones al secretario ejecutivo de la CIDH, Emilio 
Álvarez Icaza, para que la decisión sea, como establece el acuerdo de asistencia técnica, ―en consulta con las 

partes‖. Por cierto que el mexicano regresa a México en agosto próximo, una vez que concluya su periodo al 

frente de ese organismo.  
  

: Que, por cierto, el GIEI le puso fecha a la presentación de su segundo Informe Ayotzinapa, el domingo 24 de 
abril en el Claustro de Sor Juana, justo una semana antes de que concluya la extensión de su mandato.  

  

: Que si bien el presidente Enrique Peña Nieto no acudirá a la sesión de la Ungass, sí lo hará el del Senado, 
Roberto Gil, quien llevará la postura del Congreso sobre este tema que ha concitado consensos como plantear 

la despenalización de consumidores y productores.  
 

Además, cuentan que pronto se sumarán varios intelectuales a la iniciativa del panista para que el Estado asuma 
el control de la producción, comercialización y fije precios a la mariguana que se produce en México, como una 

forma de combatir el mercado negro.  

  
: Que el PRD en el Senado no se pone de acuerdo para designar a sus representantes para el Constituyente de 

la Ciudad de México. Algunos grupos buscan a personajes ligados a la ciudad como Alejandro 
Encinas y Dolores Padierna, mientras que otros quieren incluir a Armando Ríos Piter, quien de la ciudad, 

dicen, conoce si acaso las pozolerías, pues su bastión está en Guerrero.  

 
(Redacción, página 02) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
¿Inmecannabis? 

Desde hace muchos años estoy en favor de la legalización y regulación de las drogas comenzando por la 
mariguana. Nada puede ser peor que la actual prohibición que no ha logrado bajar el consumo y las adicciones. 

Tenemos que probar nuevas políticas públicas para alcanzar este objetivo. Por eso me gusta mucho la iniciativa 
del senador Roberto Gil para legalizar y regular la cannabis en México, salvo un punto en el que tengo dudas. 

Comienzo con los muchos elementos que sí me gustan de la propuesta de ley. Primero, que permitiría el cultivo 

doméstico de hasta seis plantas para consumo recreativo que, supongo para no herir susceptibilidades, la han 
llamado ―uso personal‖ en la ley. Segundo, que abriría la posibilidad de establecer una especie de clubes 

cannábicos que tan bien funcionan en otros países como España. Éstos serían una especie de cooperativas de 
producción que les proveerían yerba a sus socios con ciertos estándares de calidad. Además, informarían de sus 

efectos negativos y estarían obligados a detectar posibles casos de consumos problemáticos. Sin embargo, a 

diferencia de lo que ocurre en España, aquí no habría locales de los clubes para consumir productos cannábicos. 
Esto, según Gil, para ―evitar la estigmatización de consumidores, garantizar su intimidad y evitar la inducción a 

otras formas más severas y dañinas de consumo‖. Tercero, me gusta que la nueva ley descriminalizaría por 
completo el consumo de la mariguana. Si alguien abusara de la droga, estaría sujeto a sanciones administrativas 
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(multas, trabajo comunitario y arresto por 36 horas), tal y como sucede hoy en día con otra droga legal más 
dañina que la mariguana: el alcohol. En cuarto lugar, se legalizaría la cannabis para usos médicos y terapéuticos. 

Además, se permitiría la investigación científica con esta droga y la importación de artículos cannábicos para 

curar enfermedades o aliviar dolores. Como puede observarse, son muchos los elementos que me gustan de esta 
iniciativa. Lo que me causa dudas es, en palabras del senador Gil, el ―mercado regulado no competitivo, que 

excluye la participación de la iniciativa privada y que hace del Estado el único comprador de la producción y el 
único vendedor de los productos. La iniciativa propone, en consecuencia, que el Estado regule las características 

del bien, la cantidad producida e intercambiada y el precio, con el propósito de disminuir los incentivos a recurrir 

al mercado negro y disuadir, por la vía de la oferta, el consumo, tal y como funciona en Canadá para el caso del 
alcohol. Un instituto funcionará como el órgano regulador del mercado desde la producción hasta la venta o 

suministro. Una entidad paraestatal, como comprador de toda la producción de los campesinos y proveedor único 
para los distintos usos permitidos en la ley‖. Concuerdo con la necesidad de un instituto estatal regulador. En 

esto no puede haber duda: aquí se trata de legalizar y regular. Lo que me mete ruido es una paraestatal que sea 
monopsonio de la mariguana en México. La idea me recuerda al Instituto Mexicano del Café (Inmecafé), empresa 

del Estado que, en épocas de Echeverría, llegó a comprar y acaparar más de dos terceras partes del grano 

nacional. Esto provocó grandes ineficiencias en la producción, pérdida de calidad del café mexicano (muchos 
lotes, sobre todo de pequeños productores, eran malos) y sonados casos de corrupción. Fueron tantos los 

problemas del Inmecafé, que el gobierno de Salinas lo liquidó comprobando que el Estado mexicano es un muy 
mal administrador de empresas monopsónicas de productos agrícolas donde hay muchos intereses y clientelas 

políticas de por medio. Si se crea una especie de Instituto Mexicano del Cannabis (¿Inmecannabis?), correríamos 

el riesgo de que, en un par de décadas, la producción y calidad de la mariguana mexicana se desplomaran, 
existiera colusión con grupos del crimen organizado y casos de corrupción, para no hablar de altos costos 

administrativos y eltípico pasivo laboral que generan las instituciones gubernamentales. En una de esas, con el 
Inmecannabis, hasta acabaríamos importando mariguana por la ineficacia del monopsonio estatal. Chistes aparte, 

reitero que la iniciativa de Gil me parece muy buena. Atiende la nueva realidad legal del país por la sentencia de 
la Suprema Corte por el caso SMART. Es una propuesta positiva incluso aunque acabemos con un Inmecannabis 

ya que es mejor que el l monopsonio de la mariguana lo tenga el Estado y no el crimen organizado.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Hágase tu voluntad en los gobernadores de mi compadre 

 
Los presidentes nacionales del PAN y del PRD, Ricardo Anaya y Agustín Basave, pedirán al gobierno federal y al 

Instituto Nacional Electoral (INE) atraer las elecciones estatales rumbo a la contienda del 5 de junio en los 

lugares donde no haya garantías de parcialidad, a fin de garantizar ―piso parejo‖ para todos los partidos. 
Aseguran que hay entidades en donde temen la intervención de los gobernadores como Tamaulipas, Veracruz, 

Chihuahua, Quintana Roo y Tlaxcala. Curioso que no mencionaran el caso de Puebla. Será que en ese estado no 
temen que intervenga el gobernador, o que si interviene no les importaría.  

 
¿Senador con amnesia política? 

 

Nos aseguran que mientras Estados Unidos ya ha externado su beneplácito a la designación de Carlos Sada como 
embajador de México ante el gobierno del presidente Barack Obama, el secretario de la Comisión de Relaciones 

Exteriores del Senado, el panista Juan Carlos Romero Hicks, anda pregonando que la Secretaría de Relaciones 
Exteriores trae la brújula pérdida con los cambios anunciados recientemente en la red del servicio exterior. Sin 

embargo, nos aseguran que el propio legislador guanajuatense aplaudió públicamente estos cambios cuando 

fueron informados por la canciller Claudia Ruiz Massieu, y que incluso dictó una ―cátedra‖ hacia sus compañeros 
senadores sobre los beneficios del cambio de política frente a la nueva realidad de Estados Unidos. Por ello, tanto 

en la Cancillería, como varios de sus colegas en el Poder Legislativo se preguntan si don Juan Carlos dice una 
cosa de frente y otra cuando se la da la espalda, o de plano padece de amnesia política.  
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Avanza Sistema Nacional Anticorrupción 

 

En el Senado de la República nos reportan que hay un buen avance en los trabajos de dictaminación del Sistema 
Nacional Anticorrupción; además, nos presumen que ante legisladores de todas las fracciones parlamentarias, las 

organizaciones de la sociedad civil que presentaron la iniciativa 3de3, calificaron de histórico el procedimiento de 
parlamento abierto que está utilizando la Comisión Anticorrupción. Nos dicen que existe plena disposición de los 

senadores Alejandro Encinas, Fernando Yunes, Raúl Cervantes y Pablo Escudero para avanzar en la elaboración 

de estas leyes secundarias y sacar cuando antes el tema.  
  

Basave da “calorcito” a Carlos Joaquín 
 

Apenas corrió el rumor la semana pasada de un posible deslinde de Carlos Joaquín González del PRD en 
Quintana Roo, por supuestas diferencias en los nombres que ocuparán las diputaciones locales y presidencias 

municipales, cuando el líder del Sol Azteca, Agustín Basave, voló hasta la entidad para participar el pasado fin de 

semana en los actos de campaña del candidato por la Alianza Quintana Roo UNE. Nos aseguran que don Agustín 
no pretende dejar escapar una de sus mayores oportunidades para obtener un triunfo y participar en el diseño 

del gobierno de un estado que tradicionalmente es del PRI, y mucho menos cuando alrededor de Joaquín 
González rondan cada vez más cercanos personajes centrales del PAN, como lo hiciera en estos días el propio ex 

presidente, Felipe Calderón Hinojosa. Así que Basave decidió dar algo de calorcito a Carlos Joaquín.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

Mi hijo no violó a Daphne 

Corría desde el jueves la versión de que están listas las órdenes de aprehensión para tres de los cuatro jóvenes 
veracruzanos acusados de abusar y violar a la joven Daphne, entonces menor de edad, en enero del año pasado. 

Tres de cuatro. Hay pocas dudas de que dos serán para Enrique Capitaine y Jorge Cotaita. ¿Pero quién será el 
tercero, Gerardo Rodríguez o Diego Cruz? Uno de los dos saldría pronto de esta tragedia. El periodista Alejandro 

Aguirre hace contacto con Héctor Cruz, el papá de Diego. Le dice que queremos escuchar su testimonio. Héctor 

me pone tres condiciones: que la entrevista sea en vivo, que sea vía Skype (―Para que me vean y quede claro 
que no me estoy escondiendo‖) y que no lo linche. En la llamada privada del domingo en la noche y en la pública 

de ayer por la mañana, Héctor Cruz repitió varias veces que entiende que mucha gente no creerá nada de lo que 
está contando. Precisa que su hijo Diego está en Bilbao, no en Madrid, y que tiene el boleto de vuelta para el 23 

de abril, pero dependerá de las circunstancias que regrese o no. Y suelta: Uno, Diego no violó a Daphne. Dos, la 

versión del papá de Daphne, Javier Fernández, es falsa. Tres, las grabaciones difundidas por Javier Fernández, 
donde los cuatro jóvenes y sus padres reconocen la violación ―está muy editada, que la pase completa‖. Cuatro, 

en la primera de las grabaciones, Javier Fernández se presentó armado y los obligó a decir lo que dijeron, incluso 
golpeó a uno de los muchachos (Gerardo Rodríguez). Cinco, nunca hubo un acuerdo con él. Seis, Daphne 

consintió subirse al auto de los presuntos agresores e ir a casa de uno de ello. Siete, después de los hechos de 
enero de 2015, el señor Fernández siguió llevando a Daphne a los antros. Ocho, el señor Fernández les dijo que 

por 4 mil pesos podría mandar matarlos. —¿No hubo violación? —Yo digo que no, pero ya no me voy a meter en 

eso, porque no soy ni juez ni autoridad. Que lo determinen las autoridades con la mecánica de los hechos. —
¿Aceptaron la culpa en el video porque el señor tenía una pistola, Héctor? —¿Usted que hubiera hecho, Ciro? —

No lo sé, no estuve ahí ni he estado en una situación así. —Bendito Dios, bendito Dios. Recibo varios mensajes 
luego de la conversación. La mayoría son textos enfurecidos en contra de Héctor Cruz. Me inquieta uno distinto, 

de un amigo conocedor del caso, de procesos penales y, agregaría, de la naturaleza humana. ―Una vez 

procesados, seguramente quedarán absueltos por violación. Estupro no es violación. Sé que hay testimonios en 
ese sentido, de que todos y todas se ‗divertían‘. Sólo el padre de una de las chicas decidió construir un caso 

judicial tras buscar resarcimiento económico. Para contar la historia a modo le ayuda la natural parálisis de la 
contraparte, que apenas ahora decide hablar‖. Tenemos ya, por lo pronto, un testimonio amplio de los acusados. 
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Un tajante ―mi hijo no la violó‖. Más le vale al  scal de Veracruz hacer muy bien su trabajo.  
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

A TONO con la temporada del beisbol de Grandes Ligas que ya empezó, al coahuilense Rubén Moreira le 

cambiaron la señal desde la caseta tricolor. CUENTAN que en el primer círculo del gobernador estaba todo listo 
para destapar el fin de semana a su delfín, el alcalde de Torreón, Miguel Riquelme, en la sesión del Consejo 

Político del PRI estatal. SIN EMBARGO, dicen que desde la CDMX le echaron los fílders pa' atrás y en lugar del 
gran destape, lo que se vio fue a un Riquelme desencajado y a un Moreira incómodo. ¿Será que se lo batearon? 

Es pregunta.  
 

MÁS DE UNO en el Gobierno del Estado de México anda inquieto porque esa entidad, y en plena primavera, 

sigue con el primer lugar de decesos por causa de la influenza. En esta temporada se han registrado 47 muertes. 
LA Secretaría de Salud, que encabeza César Gómez Monge, insiste en que los fallecimientos son por 

complicaciones de otros padecimientos. Sin embargo, la realidad es que el Edomex remontó en el ranking de 
mortalidad y le quitó a Jalisco el nada honroso primer lugar.  

 

PARECE increíble, pero a estas alturas el manejo de la basura sigue siendo uno de los asuntos más cochinos de 
los municipios. POR EJEMPLO, allá en Querétaro, luego de que esa ciudad ganó en otros años los premios 

internacionales Escoba de Oro, Escoba de Plata y Escoba de Platino, ahora sus barrenderos están en paro contra 
el alcalde Marcos Aguilar. EL ORIGEN de las protestas está en la decisión del panista de concesionar el servicio 

de recolección de basura, una medida que le acarreó críticas y reproches. Inclusive el propio gobernador 
Francisco Domínguez, también del PAN, dejó claro que no está de acuerdo con poner en manos de terceros ese 

servicio indispensable.  

 
ALGO SIMILAR pasa en León, donde la basura fue concesionada durante la administración de la priista Bárbara 

Botello, actual vicepresidenta de la Cámara de Diputados. LO MÁS INTERESANTE de todo esto es que en 
ambos casos el concesionario es el mismo: Red Recolector, cuyo dueño es Horacio Guerra Marroquín. Y el 

cabildero de la empresa es el panista Carlos Medina Plascencia, el exgobernador que ahora anda de síndico en la 

capital guanajuatense. NO CABE DUDA que los de Red Recolector salieron buenos para la pepena de contratos.  
 

VAYA revelación se aventó Virgilio Andrade con eso de que, en México, la corrupción es. . . ¡cultural! PUESTAS 
así las cosas, habría que hacer un enroque en el gabinete y pasar a Rafael Tovar y de Teresa a la Función 

Pública; y al propio Andrade al frente de la Secretaría de Cultura. ASÍ, en lugar del Festival Cervantino 

tendríamos el Festival Cochupino; la FIL se convertiría en la FIM (Feria Internacional del Moche); y el Sistema 
Nacional de Creadores cambiaría de giro para becar a los mordelones. ¡La corrupción es cultura. . . que cambia al 

cruzar la frontera! 
 

(Redacción, página 10) 
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